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■ 星声 陈一冰目前还没有退役的打算

邹凯将担任下一任队长

■ 星迹

陈一冰硕士论文涉及“运动心理”
中国体操男队队长透露，在北师大上课时常遭偷拍

新京报讯 （记者赵宇）
昨 日 下 午 ，网 易 举 办 的

“2012中国体育营销峰会暨
奥运榜样颁奖典礼”在京举
行，中国体操运动员陈一冰
和德国体操运动员丘索维
金娜分别获得“2012奥运榜
样”国内奖与国际奖。

和很多奥运冠军一样，
陈一冰目前也是一边读书
一边训练。他在北师大读
心理学研究生，经常补课。

陈一冰的本科、研究生
学业全在北师大进行。他
说一旦有时间，就会像普
通学生一样，坐在课堂里
学习，“所有同学都在‘监
视’我。我在哪个教室上
课，都会有人‘偷拍’，然后
发微博上。”

陈一冰表示，奥运年忙
着备战，根本没时间到学校
上课，“几乎每周都会有老
师和同学专门来给我补课，

一直到本科毕业。”奥运告
一段落，陈一冰也将更多的
精力放在学习上，“我们学
院的课基本都完成了，但

‘大课’没上，所以现在拼命
补。英语、政治都是大课，
听不懂。”

如今已到了研究生毕
业论文开题阶段，陈一冰透
露自己的题目跟从事的运
动有关，“就是平时训练比
赛的心理运用与实战。”

新京报讯 （记者赵宇）
上台领奖时，体操男队队长
陈一冰说自己拿过不少金牌
和奖杯，“最重要的一个金牌
是网友给我制作的。”

伦敦奥运会上，陈一冰
在吊环比赛中与金牌失之交
臂。往事重提，他说：“我尽

了自己最大努力，但结果没
法改变。”陈一冰丢掉金牌
后，很多人都认为他虽败犹
荣。“回国后得到大家的认可
和鼓励，我觉得释然很多。
我觉得现在对运动员这种宽
容度越来越高了，并不‘唯金
牌论’。”陈一冰说。

陈一冰表示还没退役的
打算，“年轻人肯定会越来越
强。他们技术应该已经超越
我了，但经验、心理状态还需
要练得更多。”陈一冰表示，
自己会起到传帮带的作用，

“下任队长应该是邹凯，这也
是队里的想法。”

37岁的德国体操老将正在为下一届奥运会做准备

丘索维金娜欲再为祖国效力
新京报讯 （记者赵宇）

目前，曾代表哈萨克斯坦夺
得奥运冠军的中国运动员赵
常玲正在办理归国手续，而
德国老将丘索维金娜也在为
返回祖国做准备。她表示，
将来打算再次代表祖国乌兹
别克斯坦参赛。

1996年代表乌兹别克斯
坦参加完亚特兰大奥运会后，
丘索维金娜退役，然后结婚生
子。可是，她的大儿子 2002
年患上了白血病。为了给儿

子筹钱治病，丘索维金娜当年
复出，并随后移民德国，代表
德国征战国际比赛。目前，他
已参加了6届奥运会。

“我依然在锻炼身体，为
下一届奥运会做准备。”丘索
维金娜说，除了为 4 年后的
奥运会准备外，她还在为两
年后的仁川亚运会做准备，
她希望能代表乌兹别克斯坦
参赛，现在正在办理手续。

“我现在还是德国国籍，但乌
兹别克斯坦是我的故乡，也

是我职业生涯开始的地方，
我打算在那里结束职业生
涯。”她说。

伦敦奥运会前，丘索维
金娜曾表示这是她最后一届
奥运会。可现在，她又开始
为里约奥运会做准备了，“我
总是改变主意。本来想退
役，但后来觉得不行，就又开
始训练了。”37 岁的丘索维
金娜说自己不知道什么时候
退役，“如果真的退役了，我
希望做一个家庭主妇。”虽然在中国已是高龄体操队员，但陈一冰目前还没有退役的打算。


